

## Martes 15 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209622>Inmensurable, la desaceleración en EU Ari Audi Merrill Lynch consideró que los riesgos de que la desaceleración en Estados Unidos sea más profunda de lo originalmente previsto han aumentado, por lo que esta expectativa comienza a dejar huella, al menos en el mundo industrializado. El economista David Rosenberg destacó que el Banco Mundial recién recortó su pronóstico del PIB global para 2008 a 3.3 por ciento, lo que se compara desfavorablemente con su estimado de 3.6 por ciento para 2007. Además, el indicador líder de la OCDE cayó 0.5 puntos en noviembre para llegar a su rango más bajo desde agosto de 2003, con lo que extendió su racha de descensos a seis meses en forma consecutiva.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Tensión geopolítica impulsa los precios del petróleo

Leticia Hernández Morón La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) bajó 0.41 por ciento, a 28 mil 607.45 puntos, sin fuerza para igualar el rebote técnico registrado en Nueva York. El Índice de Precios y Cotizaciones fue afectado por el declive en los títulos de Telmex, Cemex y América Móvil de 2.32, 2.10 y 1.42 por ciento, respectivamente. Con el resultado de ayer, el principal indicador bursátil acumula una contracción de 3 por ciento en lo que va del año. El peso le ganó al dólar 3.9 centavos, al finalizar la paridad en 10.9025 unidades, ante la expectativa de un nuevo recorte en las tasas de interés en Estados Unidos. Sin que la incertidumbre se aleje de los mercados financieros, ayer hubo ganancias en los tres principales indicadores bursátiles de Wall Street, motivadas por el reporte trimestral de IBM, así como por el repunte en el sector de materias primas propiciado por el alza en el precio del petróleo y de los metales preciosos como el oro.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209654>Crear empresas innovadoras, estrategia para combatir la pobreza: Cababie Rogelio Varela Para Elías Cababie, presidente de Endeavor y de Gicsa, la posibilidad de que la economía mexicana genere empresas innovadoras se presenta como el camino más adecuado para combatir la pobreza estructural que han intentado atacar las últimas administraciones. "Hemos demostrado que las empresas que están aportando más valor a los mercados donde participan están ofreciendo los mejores salarios", indicó. Más allá de dar apoyos asistenciales, la idea de Cababie es constituir organizaciones que permitan generar riqueza que se distribuya vía remuneraciones más altas, algo que ha quedado demostrado en el primer lustro de esa organización. Sólo el año pasado Endeavor apoyó a 29 empresas de todos los sectores que generaron cuatro mil 500 nuevos empleos con sueldos que en algunos casos llegaron hasta 15 veces el salario mínimo, que apenas rebasa los 50 pesos diarios.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209641>Saldo negativo para el campo con el TLCAN Héctor A. Chávez Maya Las organizaciones rurales continuarán denunciando los impactos negativos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sobre la economía mexicana y sus consecuencias sociales y políticas, particularmente en el campo. Max Agustín Correa Hernández, secretario general de la Central Campesina Cardenista (CCC), asegura que las respuestas que han recibido de las secretarías de Agricultura (Sagarpa) y de Economía (SE) son negativas. Ello, a pesar de que el presidente Felipe Calderón les dio la instrucción de atender las demandas de un programa emergente y permanente de producción de granos y otros alimentos estratégicos; el control de precios de 32 productos de la canasta básica; castigo a los especuladores, y un plan de generación de empleos, entre otros. Dice que las diversas evaluaciones de los resultados del TLCAN en el sector agroalimentario destacan la falta de influencia positiva de ese pacto en la economía de la mayoría de los productores.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209642>El reto, elevar competitividad: Terán Velázquez (Héctor A. Chávez Maya / AFP) Ante la aplicación "irreversible" del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), los productores del país están obligados a optimizar sus herramientas para elevar la competitividad y sacar del atraso y la pobreza a millones de mexicanos, dijo la presidenta de la Confederación Nacional de Productores Rurales (CNPR), María Esther Terán Velázquez. Tras reconocer que en nuestro campo aún imperan condiciones adversas, afirmó que el acuerdo trilateral abre una oportunidad de mercados para los productores dispuestos a superar esquemas obsoletos que profundizan la improductividad y la miseria, problemas que demandan acuerdos entre los tres niveles de gobierno, los sectores social y productivo. México debe entrar en un proceso de desmantelamiento paulatino de las prácticas proteccionistas, con un criterio selectivo que permita elevar la competitividad del agro nacional. Aseguró que es posible competir y hacerlo con éxito, como lo demuestra el comercio agrícola entre México y Estados Unidos, que se incrementó 260 por ciento, al pasar de 6.7 mil millones de dólares en 1993 a 24.3 mil millones en 2006.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209656>La Ronda de Doha podría quedar congelada hasta 3 años: Fernando de Mateo (Isabel Becerril) La Ronda de Doha debe concluirse este año, porque de fracasar existe el riesgo de que se quede en "invernación" y su reactivación pueda darse hasta dentro de tres años, advirtió Fernando de Mateo Venturini, representante de México ante la Organización Mundial del Comercio (OMC). Tras considerar que también existe el peligro de un aumento del proteccionismo, plantea que en ese periodo la OMC puede convertirse sólo en un gran tribunal de solución de controversias; en tanto, los países infringirían aún más las reglas del comercio internacional. "La Ronda de Doha debe estar finiquitada lo más pronto posible en este año, porque de concluirse en el último mes de 2008, le tocaría al nuevo presidente de Estados Unidos enviar a su Congreso si acepta o no lo establecido en estas negociaciones, y para ello podrían transcurrir varios años." A unas horas de regresar a Ginebra, Suiza, para elaborar la propuesta del tema de servicios, comisión que preside, De Mateo Venturini señaló que el fracaso de Doha es resultado de que los países involucrados no han sido realistas en la negociación.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=209583>Repunta el precio del maíz en el Chicago Board of Trade; cierra con un récord de 5.12 dólares por bushel Efraín Hilario Las expectativas de que la demanda mundial de maíz, destinado a la producción de biocombustibles y alimentos para animales, podría exceder la producción total del grano por séptima ocasión en ocho años, llevaron este lunes al bushel del insumo a un precio de cierre sin precedentes en el Chicago Board of Trade (CBOT). El convenio del maíz para entrega en marzo repuntó 17 centavos de dólar, equivalentes a una variación porcentual de 3.4 puntos, para cerrar en un récord de 5.12 dólares por bushel. El contrato más activo del

cereal marcó un máximo intradía en 5.15 dólares, encima del récord anterior de 5.135 dólares alcanzado en mayo de 1996. El maíz obtuvo un rendimiento de 17 por ciento el año anterior, después de establecer una ganancia récord de 81 por ciento en 2006, por el aumento de la demanda para producir etanol y alimentar ganado y aves de corral. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844978/Anticipan\\_daño\\_a\\_IED\\_por\\_desaceleración\\_Lucero\\_Almanza\\_y\\_José\\_EsaverriCiudad\\_de\\_México\\_\(15\\_enero\\_2008\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844978/Anticipan_daño_a_IED_por_desaceleración_Lucero_Almanza_y_José_EsaverriCiudad_de_México_(15_enero_2008).)- La Inversión Extranjera Directa (IED) para 2007 se ubicará por arriba de los 20 mil millones de dólares, aunque el flujo de capitales se verá afectado por la desaceleración de la economía de Estados Unidos, dijo Carlos Arce, subsecretario de Normatividad e Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía. "Si ustedes me preguntan si hay posibilidades de baja de inversión por la desaceleración, les voy a decir sí, es lógico. Ya se vio, ya se manifestó o se está manifestando en 2007 esa desaceleración, eso no lo sabemos, el dato todavía no lo tenemos", mencionó. En conferencia de prensa, Arce indicó que será en la tercera semana de febrero, cuando la dependencia dé a conocer los datos oficiales sobre la IED del año pasado. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844967/Cierra\\_dólar\\_menudeo\\_a\\_11.02\\_pesos\\_venta\\_Sandra\\_ReyesCiudad\\_de\\_México\\_\(15\\_enero\\_2008\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844967/Cierra_dólar_menudeo_a_11.02_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(15_enero_2008).)- El tipo de cambio al menudeo cerró en 10.72 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey, la divisa finalizó en niveles de 10.72 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizó en 10.87 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844989/Bajan\\_crudos\\_cerca\\_de\\_2\\_dólares\\_Londres,\\_Inglaterra\\_\(15\\_enero\\_2008\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844989/Bajan_crudos_cerca_de_2_dólares_Londres,_Inglaterra_(15_enero_2008).)- El petróleo cayó más de 2 dólares el barril este martes, porque un informe que mostró un sorpresivo declive de las ventas minoristas en Estados Unidos se sumó a las preocupaciones de que la economía del mayor consumidor mundial de energía entraría en recesión. "Todas las señales apuntan a una recesión, que sería la precursora de una destrucción de la demanda", dijo Nauman Barakat, operador petrolero y vicepresidente de Macquarie Futures USA. El crudo estadounidense cerró con una baja de 2.30 dólares, a 91.90 dólares el barril. El crudo Brent de Londres bajó 1.94 dólares, a 90.98 dólares el barril. Los precios del petróleo en Estados Unidos han perdido más de un 8 por ciento desde un máximo histórico de 100.09 dólares alcanzado este mes, debido a que los temores de una desaceleración de la economía en Estados Unidos superan los ajustados suministros en las principales naciones consumidoras. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844901/Registran\\_bolsas\\_de\\_AL\\_pérdidas\\_Río\\_de\\_Janeiro,\\_Brasil\\_\(15\\_enero\\_2008\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844901/Registran_bolsas_de_AL_pérdidas_Río_de_Janeiro,_Brasil_(15_enero_2008).)- Las acciones de América Latina caían con fuerza este martes por el temor a una recesión en Estados Unidos, que fue avivado por una inesperada caída de las ventas minoristas en la mayor economía del mundo. Las bolsas en Argentina, Brasil, Chile, México y Perú anotaban pérdidas durante la sesión que superaban el 2 por ciento. Los mercados regionales seguían la tendencia en Europa y Wall Street, que se desplomaron tras conocerse que las ventas minoristas estadounidenses cayeron un 0.4 por ciento en diciembre, frente a previsiones de estabilidad. El anuncio de que Citigroup, el mayor banco de Estados Unidos, arrojó una pérdida de 9 mil 830 millones de dólares en el cuarto trimestre, mayor a la esperada, contribuía a presionar a los mercados. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844841/Desciende\\_crudo\\_de\\_los\\_dls.\\_94\\_Viena,\\_Austria\\_\(15\\_enero\\_2008\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844841/Desciende_crudo_de_los_dls._94_Viena,_Austria_(15_enero_2008).)- Los precios del crudo a término bajaron este martes a menos de 94 dólares el barril previo a un informe a ser divulgado por el Departamento de Energía de Estados Unidos que indicaría un aumento de los inventarios de petróleo por primera vez en nueve semanas. El crudo liviano para su venta en febrero bajó 0.36 dólares de dólar y se cotizó a 93.84 dólares el barril al mediodía en transacciones electrónicas de Europa con la bolsa mercantil de Nueva York. El informe del Departamento de Energía de Estados Unidos, a ser difundido el miércoles, indicaría un incremento de los inventarios de crudo en unos 700 mil barriles en la semana que concluyó el 11 de enero, según una encuesta a analistas del mercado efectuado por el servicio noticioso Dow Jones. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844986/Se\\_desacelera\\_la\\_producción\\_industrial\\_Gustavo\\_de\\_la\\_RosaCiudad\\_de\\_México\\_\(15\\_enero\\_2008\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/423/844986/Se_desacelera_la_producción_industrial_Gustavo_de_la_RosaCiudad_de_México_(15_enero_2008).)- En el penúltimo mes de 2007 la actividad industrial del País tuvo un ligero avance de 0.8 por ciento anual, dato inferior al 4.7 por ciento observado en el mismo periodo del año anterior, así lo señalan datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al realizar una comparación mensual y eliminar las distorsiones que se presentan estacionalmente, los datos ajustados revelan que durante noviembre la producción industrial fue apenas ligeramente superior en 0.05 respecto a octubre del año anterior. De acuerdo con la dependencia, el sector de la minería cayó 2.3 por ciento en su comparación anual, la actividad manufacturera se mantuvo prácticamente estancada al registrar un variación de tan sólo 0.3 por ciento, en tanto que la construcción y la generación de electricidad gas y agua avanzaron 2.2 y 4.7 por ciento respectivamente. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62152.html>México, el que más subsidia el campo Manuel Lombera Martínez México es el país en desarrollo que más subsidia el campo después de Corea, afirmó Fernando del Mateo, embajador de México en la Organización Mundial de Comercio (OMC). La declaración surge en medio de demandas de organizaciones campesinas por incorporarlas en las decisiones de la Secretaría de Agricultura para mejorar la competitividad del sector frente a la apertura agrícola del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Según el embajador mexicano, la OMC ofrece a nuestro país un límite de 19 mil millones de dólares para ofrecer subsidios al campo. En la realidad, el gobierno de nuestro país ofrece 4 mil 205 millones de dólares de subsidios verdes &mdash;que no dependen del nivel de producción&mdash; y mil 292 millones de subsidios &ldquo;distorsionantes&rdquo; &mdash;ligados al nivel de producción&mdash; para apoyar el campo. Pero el nivel de subsidios totales que ofrecen los países desarrollados es mucho mayor, señaló el embajador Fernando del Mateo en una reunión con medios de comunicación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62155.html>Pemex, más eficiente si da entrada a inversión privada Ramiro Alonso El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseguró que Petróleos de México (Pemex) sería eficiente si permitiera la participación de la iniciativa privada. En un estudio comparativo entre Pemex y Petroleos Brasileiros (Petrobras), el organismo aseguró que la liberalización de Petrobras al admitir capitales privados ha permitido a la industria petrolera de Brasil desarrollarse plenamente y mejor que la petrolera mexicana. La industria brasileña del petróleo ha disfrutado de un nivel de ingresos infinitamente mayor, al mismo tiempo que relaja las presiones sobre el presupuesto público permitiendo que este se destine a otros rubros. Los nuevos

recursos hacen posible y factible la realización de proyectos de excavación, exploración, investigación tecnológica, infraestructura, y optimización de las actividades de la empresa, manifestó el CEESP.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62159.html> Cuatro mexicanas entre las grandes Textoiel Yutzil González Pensadores originales han hecho que cuatro empresas mexicanas logren ser catalogadas como "firmas de talla mundial". Gracias a su rápida capacidad de adaptación a la competencia y a su velocidad de respuesta e innovación, gigantes como Cemex, América Móvil, Televisa y Grupo Modelo han rebasado fronteras, incursionado en mercados mundiales y brincado barreras impuestas por grandes competidores. Antoine Van Agtmael, autor del libro El siglo de los mercados emergentes, expresó en entrevista con EL UNIVERSAL que "estas compañías de talla mundial logran establecer estándares a las que otras empresas en el país pueden aspirar; establecen un ejemplo, y muestran a la gente que el camino al éxito es haciendo las cosas de forma diferente, original, no convencional". Y añadió: "A las 25 empresas que se ejemplifican en mi libro se les dijo lo mismo que a mí cuando inventé la palabra emerging markets, y eso fue: 'estás loco'". El ex funcionario del Banco Mundial señaló que estas empresas, más allá de ser jugadores dominantes en el mercado doméstico, se caracterizan por ser pensadores originales, que se adaptan inteligentemente a las cambiantes circunstancias. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-15-53299> Cete 1 día a 7.50%, tras bajas en tasas primarias MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México cerró el martes en 7.50%, mientras que los rendimientos mostraron bajas marginales en la subasta primaria de valores gubernamentales. Según intermediarios, la tasa del fondeo papel gubernamental operó el martes en un rango entre 6.45 y 7.54 por ciento. Los rendimientos primarios registraron bajas marginales en el remate del martes, ante la expectativa de un recorte en las tasas de interés en Estados Unidos y estabilidad en la política monetaria local. Según cifras del Banco de México, el Cete a 28 días, de referencia, presentó una baja de 0.01 puntos a 7.41 por ciento. Los rendimientos primarios de los Cetes, de 91, 182 y 336 días también registraron leves bajas en el remate a 7.57, 7.71 y 7.80 por ciento, respectivamente.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-15-53298> BMV cae 2.26% por temor a recesión en EU MÉXICO. La bolsa mexicana se desplomó el martes 2.26%, siguiendo la ola descendente de los mercados globales tras la divulgación de débiles ventas minoristas en Estados Unidos, que reavivaron temores a una recesión en la mayor economía del mundo. El índice líder de la bolsa, el IPC, perdió 645.60 puntos, a 27,961.85 unidades. Durante la sesión la bolsa mexicana cayó hasta 2.47% a 27,901.50 puntos. "La parte corporativa y económica de Estados Unidos dieron la mala nota hoy para los mercados bursátiles", dijo Jaime Aguilera, subdirector de análisis bursátil del banco HSBC. "Lo de Citigroup aumentó los temores de que la situación del sector bancario es más complicada de lo que se pensaba y las cifras de ventas al menudeo dieron una señal negativa de que hay un contagio en la parte económica", agregó. El Gobierno de Estados Unidos dijo este martes por la mañana que las ventas de las minoristas en ese país cayeron un inesperado 0.4% en diciembre, con lo que registraron en el 2007 su menor avance en cinco años.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-15-53294> SE prevé menor IED en 2008 por crisis en EU México.- El subsecretario de Normatividad e Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía, Carlos Arce Macías, reconoció la posibilidad de que disminuya el flujo de capital foráneo durante 2008 por la desaceleración económica de Estados Unidos. El funcionario señaló que será durante la tercera semana de febrero cuando la dependencia informe el monto de Inversión Extranjera Directa (IED) captada por México en 2007 y la expectativa para 2008. Al tercer trimestre del año pasado, la IED se ubicó en 18 mil 397 millones de dólares y la Secretaría de Economía ratificó la meta de 23 mil millones al cierre de 2007. En días pasados, el titular de la dependencia, Eduardo Sojo, estimó que la IED fluctuaría este año en los 20 mil millones de dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-15-53293> Crece 1.2% producción industrial en México: SHCP México.- De enero a noviembre de 2007, la producción industrial en México observó un incremento de 1.2 por ciento respecto al mismo periodo de 2006, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Señaló que sus cuatro componentes acumularon aumentos anuales en los primeros 11 meses del año pasado: generación de Electricidad, Gas y Agua 3.7 por ciento, la Construcción 1.9 por ciento, la Industria Manufacturera 0.9 por ciento y la Minería en 0.2 por ciento. Tan sólo en noviembre de 2007, la producción industrial en México presentó un ligero crecimiento de 0.8 por ciento respecto a igual mes de 2006, como consecuencia del avance de tres de los cuatro sectores que la integran, añadió en un comunicado. Precisó que crecieron la industria Manufacturera 0.3 por ciento, la industria de la Construcción 2.2 por ciento y la generación de Electricidad, Gas y Agua 4.7 por ciento, mientras que la Minería disminuyó 2.3 por ciento en noviembre respecto al mismo mes de 2006. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-15-53274> TLCAN no es el mayor problema del campo: Sagarpa México.- El titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas Jiménez, aseguró que las salvaguardas a los productos agropecuarios que fueron liberados de arancel en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte no serán necesarias en muchos años. En conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) destacó que "el TLCAN no es el principal problema que actualmente enfrenta el sector agropecuario". Mencionó que la salvaguarda a productos agropecuarios están en el TLCAN, sin embargo, no existen riesgos para usarlas en los productos sensibles, como maíz, caña de azúcar, frijol y azúcar. Cárdenas Jiménez recordó que la apertura en 2008 de productos agropecuarios y de los cuatros insumos referidos no se registró en forma abrupta sino con desgravación paulatina, por lo que el TLCAN ha reportado retos pero también oportunidades. En compañía de su equipo de trabajo, expuso que este martes se buscará un nuevo acercamiento con las cuatro organizaciones que intentaron impedir la primera sesión extraordinaria del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable (CMDRS).

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-15-53265> Reforma energética va por inversión privada Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Secretaría de Energía (Sener) han trabajado con la Comisión de Energía del Senado en un proyecto legislativo que implica llevar a cabo reformas en leyes secundarias para dar mayor margen de maniobra a la paraestatal, y que es promovido básicamente por el priista Francisco Labastida Ochoa. Gran parte de los cambios que se deberán de analizar están en la Ley de la Administración Pública Federal, la Ley de Derechos, la Ley Orgánica de

Pemex, la Ley de la Comisión Reguladora de Energía y sobre todo en la Ley Reglamentaria del Artículo 27 Constitucional del Ramo del Petróleo. Ahora lo que realiza el Senado es buscar consensos sobre lo que viene siendo la autonomía de gestión, inversión privada en ductos y refinación. Los jaloneos entre las distintas fracciones parlamentarias se centran en no permitir que empresas realicen actividades estratégicas del sector. Para Pemex la propuesta del senador Francisco Labastida de dar una mayor participación a la iniciativa privada en el sector, ahora sí que se está cocinando; pero dependerá hasta dónde están dispuestas a llegar las otras fuerzas políticas para que se le puedan dar los espacios financieros que requiere Pemex <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-15-53225> Sube TIE a 28 días; se coloca en 7.9312% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación, que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIE) a 28 días registró una variación al alza de 0.200 puntos porcentuales respecto la víspera, para colocarse en 7.9312 por ciento. Dichas tasas, agrega el instituto central, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, IXE Banco, INVEX, ING Banmex Mexico, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/15/index.php?section=economia&article=020n2eco> Más de 223 mil personas quedaron desempleadas en diciembre: IMSS Juan Antonio Zúñiga Más de 223 mil trabajadores perdieron su empleo durante el último mes del año pasado, con lo cual la cifra anual de empleos formales generados en 2007 cayó a 756 mil 352, 14 por ciento abajo del número de puestos de trabajo abiertos en 2006. Según informes oportunos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), entre enero y noviembre del año pasado se alcanzaron a abrir 980 mil puestos de trabajo en el sector formal de la economía, la cual alcanzó su mayor dinamismo en el tercer trimestre de 2007. Pero en el último mes del año dio claros signos de desaceleración, sobre todo en el sector manufacturero. Al 30 de noviembre del año pasado, el número de trabajadores inscritos en el IMSS llegó a 14 millones 945 mil 586, cifra nunca antes alcanzada. Pero no pasó de allí. En los primeros 15 días de diciembre de 2007 se reportó la disminución de 4 mil 460 empleos; mientras durante la última quincena de ese año otros 219 mil trabajadores perdieron su empleo y fueron dados de baja del IMSS.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/15/index.php?section=economia&article=024n1eco> Anuncia Hacienda reglas del fondo para la inversión en Pemex La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer las Reglas de Operación del Fondo de Estabilización para la Inversión en Infraestructura de Petróleos Mexicanos (Pemex), que entrarán en vigor este 15 de enero. En el Diario Oficial de la Federación, la dependencia explica que dicho fondo permitiría compensar una posible disminución de los ingresos propios de Pemex, por debajo de los estimados por la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal de 2008. Detalla que dichas reducciones en los ingresos de la paraestatal podrían derivarse de disminuciones en el precio promedio ponderado de barril de petróleo crudo mexicano y de otros hidrocarburos, así como de movimientos del tipo de cambio del peso respecto del dólar. El fondo de estabilización, agrega, se integra con 25 por ciento de los excedentes que resulten de la Ley de Ingresos para 2008.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/15/index.php?section=economia&article=024n3eco> India y China buscan profundizar relaciones comerciales Pekín, 14 de enero. El primer ministro indio Manmohan Singh, en visita de tres días a China, acordó hoy con su homólogo chino, Wen Jiabao, "intercambiar ideas para una alianza estratégica" bilateral, dijo Wen a la televisión estatal en Pekín. El conflicto limítrofe por el que los dos países libraron una guerra en 1962 no pudo, sin embargo, ser definitivamente enterrado, aunque no se esperaban grandes avances. El premier chino urgió a solucionar este "problema histórico" con "un plan marco razonable y practicable" a través de "negociaciones igualitarias, mutuo entendimiento y concesiones mutuas".

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/15/index.php?section=sociedad&article=038n2soc> Viven del ambulante la mitad de los trabajadores del mundo Según se desprende de los análisis de pobreza efectuados por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la mitad de los trabajadores del mundo son comerciantes ambulantes, señaló Héctor Castillo Berthier, del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México. No obstante, agregó, en el caso mexicano, si continúan las reubicaciones, en 10 años esta actividad podría convertirse en formal. Así, las acciones para ordenarlos —como ocurrió en el Centro Histórico de la ciudad de México— significan un avance para enfrentar este fenómeno, que tiene varias aristas, puntualizó. Según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática, hasta el tercer trimestre de 2007 la economía informal representaba 26.8 por ciento de la actividad total. De este porcentaje, 27 por ciento se dedica tanto al área de servicios como a la compra-venta de productos. Tan sólo en el último trimestre del año pasado el número de estos comerciantes en todo el país bajó de 3 millones 587 mil 235 a 3 millones 479 mil 430, y en el Distrito Federal, en el segundo trimestre, sumaban 369 mil 563; para el tercero, se contabilizaron 378 mil 359.